

Forum : Forum sur la liberté d'expression et le droit à l'information

2025

Thématique : Assurer la liberté d'expression et une information fiable

Nom du/de la Citoyen.ne : Arthur Le Ven

<b>Situation familiale</b> <ul style="list-style-type: none"><li><input checked="" type="radio"/> Marié/en couple</li><li><input type="radio"/> Célibataire</li><li><input type="radio"/> Avec enfants, si oui combien ___4___</li></ul>	<b>Niveau d'étude</b> <ul style="list-style-type: none"><li><input type="radio"/> Primaire</li><li><input type="radio"/> Secondaire</li><li><input checked="" type="radio"/> Universitaire</li></ul>
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet ?

En tant que femme, mère et travailleuse sociale dans un township je suis profondément atteinte par les inégalités et la dureté du monde du travail. Pour commencer, en tant que femme dans un township, l'argent ne coule pas à flot, je jongle entre plusieurs rôles : soutien financier, éducatrice pour mes enfants... je dois donc beaucoup travailler pour cocher la première case des rôles dont je vous ai parlé qu'ai de soutenir financièrement ma famille. Dans un township, généralement les femmes comme moi portent à elles seules les responsabilités qu'un couple par exemple devrait avoir : vit de famille et cohésion en elle. Deuxièmement, en tant que mère, et comme toutes les mères je vis avec l'appréhension de voir mes enfants quitter le foyer et rentrer dans le monde du travail. Moi-même en tant qu'assistante sociale je connais bien les inégalités sociales qui frappent les jeunes des townships, le fort taux de chômage de notre région et plus généralement la dureté du monde du travail. Les travailleurs et chercheurs d'emploi font face à un double obstacle : celui du manque d'opportunités, et celui des conditions de travail qui ne permettent pas d'épanouissement. Finalement, à titre de Travailleuse sociale intervenant dans un contexte de marginalisation socio-spatiale, mon rôle est donc d'aider les jeunes à trouver un travail qui leur plaira qui n'est pas menacé par la mutation du monde du travail et dont les conditions de travail sont décentes. Je suis moi-même menacée par la mutation du monde du travail et plus précisément par les intelligences artificielles qui pourraient me remplacer, ce, tout comme beaucoup d'autres travailleurs dans d'autres métiers.

2. Que proposez-vous à votre échelle ?

En tant qu'actrice de terrain dans un quartier marqué par les inégalités structurelles je dois donc aider des personnes qui subissent les inégalités et l'injustice du marché de l'emploi comme des horaires instables, contrats précaires, une demande de main-d'œuvre en baisse. Je dois aussi guider des jeunes vers un avenir professionnel le tout dans un monde du travail incertain, en mutation rapide. Comme solution aux problèmes de mutation du monde du travail et des conditions de travail je pourrais premièrement promouvoir des métiers qui cocheraient certains critères comme : de bonnes conditions de travail ce qui passeraient par un salaire correct, des horaires de travail correct... Dans mon rôle Spécialiste de l'accompagnement social en zone urbaine vulnérable je peux aussi créer des formations pour les travailleurs comme les employeurs, pour permettre aux travailleurs d'avoir de nouvelles compétences et faire de la prévention auprès des employeurs.